

EDITORIAL

"FUERZAS ARMADAS... DE HONDURAS"

El ciclo permanente
de corrupción

Nadie conoce con certeza cual es el número de efectivos del ejército nacional, de cualquier forma no habría forma de saberlo, pues conocer esta información implicaría terminar con la gallina de los huevos de oro que ha convertido de la noche a la mañana a oficiales en acaudalados millonarios.

Es muy conocido en los corridos populares, el proceder "normal" de los comandantes de batallones que reportan dos mil (2,000) efectivos en su unidad y solamente cuentan con doscientos (200), quedándose con el sueldo de mil 800 (1,800) efectivos, todos los meses, si a ésto le sumamos la comida, materiales y equipo para esos mil 800, imagínese cuánto se embolsa mensualmente este señor.

La corrupción militar tiene carácter institucional y hasta "legal, ya sea por miedo o por omisión, pero nadie se atreve a fiscalizar los fondos y las acciones de estos señores.

¿Será posible determinar cuál es el costo de opera -

MORAZANISTA

FRENTE PATRIOTICO MORAZANISTA

F.P.M. 15-20/HONDURAS C.A.



ción de un batallón, si nadie conoce datos específicos del mismo?. Esto le proporciona al jefe de esa unidad un marco de libertad para alterar según sean sus conveniencias, los elementos que determinan el gasto en esa unidad militar.

Otro aspecto generalmente aceptado, es la mala alimentación que se da en los batallones muy por debajo de lo presupuestado, pues entre menos sea lo gastado mayor será el remanente del que podrá disponer el señor comandante para su uso personal.

Los cobros indebidos, el abuso de autoridad, el uso de la fuerza bruta, el tráfico de influencias, drogas y el lavado de dinero, constituyen el ciclo permanente de la corrupción, en esa institución castrense.

¿Quién sabe cuánto gana un coronel, general, teniente o capitán? o si su sueldo está en relación con su trabajo, ¿quién le asignó ese sueldo, qué hace? ;lo que si se conoce es el sueldo que devenga un soldado o recluta, porque a éste se le explota y explota, ¿caso éste no come, viste, calza, tiene familia y se enferma como un oficial?.

Los militares no pueden ocultar su corrupción, normalmente todos tienen varias amantes, en buenas casas, con buenos carros, casas de campo, empresas, condominios, haciendas, cuentas en dólares, acciones, coronelas, etc.

Todos estos bienes que normalmente tiene un oficial salen de algún lado, y sólo hay tres lugares de donde pueden provenir:

- Del presupuesto de las FFAA
- Del narcotráfico
- De la corrupción institucional.

Lo deprimente, es que este ciclo todo mundo lo conoce, sin embargo, hasta él no llega ninguna acción fiscalizadora, por eso sigue su curso en forma firme e inexplicable, reproduciendo cíclicamente la corrupción, por encima de cualquier argumento del presidente Reina.

Los civiles debemos recuperar el poder del que se han apropiado los militares, mientras esto no sucede, hablar de democracia real y de justicia en Honduras no pasa de ser un sueño muy lejos de realizarse.

HONDURAS BASURERO DE EMPRESAS USA

Este título lo leímos en uno de los periódicos que circulan en el país, a raíz de que empresas norteamericanas exportaban a territorio hondureño, desde Houston, 25 toneladas de neumáticos usados para ser incinerados aquí por supuestas cementeras. Grupos ecologistas de aquél país protestaron en aquél puerto por tal abuso y lograron parar semejante embarque.

Nosotros nos preguntamos ¿y aquí quiénes son sus compinches?. Creemos que estas empresas no pueden venir sólo porque aquí estoy, deben tener padrinos en las altas esferas del otrora gobierno Callejista ¿verdad Abufele?. Claro que sí; pero que bien que afuera grupos ecologistas denunciaron esta ignominia contra este pobre país.

Más no por éso deja de ser cierto que Honduras sea basurero de los Estados Unidos, hay otras que sin ser tóxicas son basura y llegan al país todos los días y a cada hora y son cientos de miles de toneladas de ropa y zapatos usados y son cientos de puestos en calles y mercados vendiendo esa basura, y se vende, porque de otra manera amplios sectores de personas de diferente extracción social, no podrían vestirse; el reajuste nos tiene tan jorobados que no hacemos tanto esfuerzo para agacharnos.

Otro rubro que sirve de escape a los desechos norteamericanos es el negocio de carros y repuestos usados; son cientos de miles de carros usados que circulan en todo el territorio nacional; todos de segunda y hasta de cuarta y quinta categoría, con más de diez años de uso. A ésto hay que agregar las refrigeradoras, televisores, estufas, grabadoras, etc, etc.

Es pues cierto que Honduras no sólo es patio trasero de Estados Unidos en cuestiones políticas, si no también basurero, y por lo que se ve no hay manera de limpiarlo porque teniendo el visto bueno de los más cercanos colaboradores del gobierno de la revolución moral para tales menesteres, aquí tendremos basura para mucho rato. (El Loco).

¡¡TENER ACCESO A LA ALIMENTACION ES UN DERECHO DIVINO ENCARECERLA ES UNA ACCION DIABOLICA Y PERVERSA, CONSIDERADA COMO GENOCIDIO !!

ORGANISMOS FINANCIEROS :

EL DESARROLLO FICTICIO DE LOS TERCERMUNDISTAS.

Hoy como ayer, los hondureños escuchamos preocupados o indiferentes sobre las supuestas negociaciones del Gobierno de la República con las agencias financieras mundiales.- La historia siempre es lo mismo, tenemos que acceder a sus "Sugerencias" en el campo económico o de lo contrario no habrán desembolsos (prestamos) de dolares para el país, "con la subsecuente afixia de la economía nacional."

Que terrible diran algunos, Estamos jodidos! diran otros, sin embargo, es cierta tal hipótesis, o es sólo una forma de justificar el síndrome de los préstamos de los gobiernos de turno.

Para que sirven los dolares que nos prestan ?

- 1.- Para pagar préstamos anteriores
- 2.- Para pago de combustible que consumimos.
- 3.- Para tener acceso a los productos fabricados en el primer mundo.
- 4.- Para enriquecer a funcionarios corruptos gobierno de turno.

La prioridad en la lista anterior la constituye el combustible y algunos productos esenciales como maquinaria agricola y carros de trabajo y medicinas, perfectamente lo podemos cubrir con los dolares de nuestras exportaciones, los O.P.D., la donaciones y el turismo.

Los organismos de credito conocen perfectamente la irre recuperable de la deuda externa, neustros gobernantes igualmente saben de nuestra incapacidad por pagarla.- Sin embargo, ambos lados insisten en prestar los primeros y en quitar prestados los segundos lo cierto es, que los emprestitos, mas que un mecanismo de desarrollo necesario, es un isntrumento de control y de sometimiento político para unos, y una forma de enriquecimiento facil para otros.

Los países del tercer mundo como Honduras, deberian establecer como política económica, en un acto de moralidad y de patriotismo, precindir de préstamos de organismos internacionales, y comenzar a utili-

zar la banca privada nacional para sus creditos, si esto fuera posible, o limitarse a las donaciones y al producto interno bruto.

1.- La estructura productiva del país está sobre saturada en su capacidad de pago, no podemos seguir hipotecando al país a sabiendas consciente que lo único que se busca es mantener un sistema de crédito que facilite a los gobernantes el manoseo de dolares para saciar sus instintos de enriquecimiento ilícito a costa del sufrimiento y sometimiento de todo un pueblo.

2.- Si los organismos financieros internacionales conocen la incapacidad de pago de honduras, saben que cualquier desembolso que se haga es donación y constituye una amoralidad su cobro. El gobierno hondureño debe entonces inhibirse de su responsabilidad de pago amparandose en la situación antes expuesta.

Además de lo anterior se debe reducir a limites posible para nuestra economía el servicio de la deuda externa, así como situar el desarrollo del país en niveles coherentes con la productividad nacional, sin aspirar al desarrollo ficticio que promueven los políticos neoliberales, sustentado por estos organismos de créditos, que al final lo único que hacen es, por un lado despojarnos de nuestra libertad de acción, nuestra dignidad y orgullo como personas y como países soberanos, crear esporádicos focos de riqueza, controlados por políticos y militares activos o en retiro, sus parientes o amigos; y por otro lado produce grandes masas de marginados, pobres y miserables sin futuro ni esperanza de una vida mejor, que sin entender el porque de su situación pasan por un mundo de injusticia, que tiene sus raíces en el corazón mismo de las teorías capitalistas del desarrollo social, basado en la acumulación egoista de capital.

4.- El Neoliberalismo, que es lo mismo decir otro modelo del capitalismo, genera unos cuantos ricos por un lado y una gran mayoría de pobres y miserables por el otro.

Lo anterior, ni es justo ni es humano, mucho menos legítimo, por lo tanto es obligación de todos construir desde nuestra realidad social y económica una Honduras justa que sirva para todos.



Mr. ALBERT GORE

El emisario de Bill Clinton así como llegó al país, se fue rodeado de un despliegue de seguridad sin precedentes, la paz que pregonan existe hoy en el mundo no se evidencia en sus sistemas de seguridad, parece que aquel refrán de que "el que nada debe nada teme", aquí se cumple lógicamente si lo entendemos a la inversa.

Muchas fueron las expectativas de los ilusos presidentes centroamericanos, en realidad el objetivo concreto del vice presidente Albert, no ha trascendido a la luz pública, lo que los medios de comunicación publicaron no es más que la justificación de una visita ruidosa y pomposa que muy poco provecho deja para Honduras y para el resto de los países de Centroamérica.

La promesa de una alianza para un desarrollo sostenible y una muy condicionada paridad respecto al tratado de libre comercio entre México, Canadá y USA, no es suficiente para un viaje del vice presidente de USA a Honduras. Bajo la mesa hay algo más, lo cierto es que el verdadero propósito de esta visita Reina no solo lo conoce sino que es cómplice.

De cualquier forma que sea, desde hace ya algún tiempo se nos habla de desarrollo para el progreso, desarrollo social, desarrollo con rostro humano, desarrollo sostenido, hoy se habla de un desarrollo sostenible. Los funcionarios nacionales y extranjeros hoy como ayer se pavonean en la demagogia, mientras tanto la pobreza campea en todos los rincones de Centroamérica y contra toda lógica la misma aumenta vertiginosamente, y el desarrollo social y económica de sus denominaciones políticas y económicas no aparece por ningún lado, y los elementos que determinan un desarrollo social humano, como ser la alimentación, la salud, la educación, la vivienda y el empleo cada vez son más deprimentes.

Lo que no sabe Al. Gore es que ahora a los hondureños no nos engañan ni nos impresionan con su derroche de dinero y cualquier desarrollo del que él hable no tiene ninguna importancia si el mismo excluye a la mayoría de la población.

Reafirmar su dominio en el área, eso constituyó la visita de este señor a Centroamérica. El mensaje no

es para los centroamericanos, el mensaje es para cualquier otra potencia política o económica que tenga interés en la zona. Para taparle el ojo al macho repitió la cantaleta del desarrollo sostenible y ofreció una ínfima paridad con el propósito de favorecer las inversiones USA en la maquila, mientras tanto, Palmerola sigue arrogante en Comayagua, la deuda externa que es la soga al cuello cada vez soca más, la demanda de los cafetaleros del oriente del país ni se menciona, las presiones de los organismos internacionales están en su mejor momento. Los programas de esterilización de mujeres que promueve AID siguen indetenibles.

¡Entonces! Pedro en concreto nada y nuestros gobernantes que dicen éxito total que desnaturalizados y faltos de identidad, hasta cuándo aprenderemos, que Dios nos ayude a salvarnos, porque de lo contrario estamos fritos.

"BANASUPRO" : Una Pulpería MAS.

La Suplidora Nacional de Productos Básicos (BANASUPRO), sin lugar a dudas fue una idea excelente de un gobierno estatal, que sin importar su color político avisó con gran tino social en aquel momento, la necesidad de crear un instrumento comercial que asegurara a la población el acceso a los productos esenciales de la canasta familiar.

Lo anterior, lógicamente si no profundizamos en el análisis, pero si lo hacemos, nos damos cuenta que además de falso, BANASUPRO constituye una burla para el pueblo hondureño.

La idea tuviera un alto contenido social, político, y económico, si BANASUPRO contara con mecanismos que le permitieran evitar la especulación y la avaricia que en alta dosis traen los productos que allí se comercializan; sin embargo, como esos son aspectos que escapan a sus capacidades, BANASUPRO, no pasa de ser una pulpería más y un instrumento político que los gobiernos utilizan según su conveniencia en las crisis, generadas por las contradicciones del libre mercado.

Que importancia tiene para la raquitica economía de la mayoría de los hogares, si los productos básicos se venden en BANASUPRO a 3 o 4 centavos menos, si igualmente están caros e inalcanzables para la mayoría de los hondureños.

Si tanto productores, fabricantes e intermediarios escapan al control del gobierno, la inflación y la especulación, igualmente son indetenibles, pues gran parte de éstos ya viene incluidos en los costos de producción.

Ante esta situación, el gobierno sólo puede manio-
brar con decisiones de tipo político; y en este cam-
po cabe el subsidio a la canasta básica, los produc-
tos esenciales deben venderse en BANASUPRO, al costo
de producción real, esto en el último de los casos,
sin embargo; nosotros creemos que el gobierno
además debe dar a través de BANASUPRO un bono al
consumidor pobre del 25% sobre el precio ajustado
de los productos de la canasta básica, esto estaría
demostrando voluntad política y sensibilidad social

de los gobernantes para con los más necesitados del
país, BANASUPRO sería entonces mas que un mecanismo
de regulación de la inflación una verdadera alternativa
de subsistencia de los pobres en el país.

En Honduras, hay abundancia de alimentos, lo que
existe es escasez de dinero para comprarlos, si el
gobierno y los ricos no buscan la forma de poner
accesible la comida a los pobres, no habra más re-
medio que tomarla gratis, pues no podemos morirnos
de hambre, estando los supermercados repletos.

Intentan explotar represa El Cañaverál Hallan la bomba colocada por "morazanistas" en Cañaverál

En Cañaverál:

Supuestos "subversivos ecológicos"
ayudan a encontrar bomba que ni los
perros amaestrados detectaron

ASI PUBLICARON LOS MEDIOS DE COMUNICA
CION UNA DE NUESTRAS ULTIMAS ACCIONES.

COMPAÑERO
O AMIGO

Después que leas el periódico, sin
arriesgarte, pásalo a otra persona pa-
ra que circule.

F.P.M.

COMPAÑERO: Las medidas de se-
guridad pueden salvarte la
vida, tenlo siempre
PRESENTE.